

# LA LZQUIERDA A 40 AÑOS DEL GOLPE

Avances y retrocesos en las luchas por la democratización de la sociedad, 1970-2013

**SEGUNDO SEMINARIO 4 y 5 de octubre** 

### LA IZQUIERDA EN LA POSTDICTADURA Y LOS DESAFÍOS DEL TIEMPO PRESENTE

Universidad Alberto Hurtado Almirante Barroso #10, Metro los Héroes.

#### VIERNES 04 DE OCTUBRE DE 14.30 A 20.00 HRS.

Conferencia inagural Andrés Fielbaum, FECH

Panelistas Alfredo Joignant/Gonzalo Martner/

Miguel Urrutia / Carlos Ruiz Encina.

Manuel Antonio Garretón/

Manuel Hidalgo/Francisco Figueroa/

José Marimán.

#### SÁBADO 05 DE OCTUBRE DE 10.00 A 14.30 HRS.

Panelistas Diego Vela, FEUC / Mario Domínguez,

FEUV /Javier Miranda, FEC / Marco Velarde, FEUCEN. Faride Zerán/ Mario Garcés/ Grínor Rojo / Gabriel Salazar.



4

## **VIERNES 04 DE OCTUBRE**

Universidad Alberto Hurtado. Almirante Barroso #10, metro Los Héroes

14:30 h Apertura

14:40 h Conferencia inaugural

Andrés Fielbaum, FECH.

### **20 AÑOS DE CONCERTACIÓN**

#### MESA 1: EL DEBATE EN LA IZQUIERDA EN LA POSTDICTADURA

La transición a la democracia fue reiteradamente presentada por sus protagonistas políticos como ejemplar, sin embargo, el pacto de la transición configuró desde sus inicios dos izquierdas: una institucional-parlamentaria y otra extraparlamentaria. La primera tendió a dividirse entre "complacientes" y "críticos" respecto del modelo político y económico, expresiones de las "dos almas" presentes en los gobiernos de la Concertación, mientras que la segunda se tensó entre aceptar el juego institucional o rechazarlo radicalmente. La transición es probablemente la época de una "izquierda mínima" (o de la travesía por el desierto).

Panelistas: Alfredo Joignant, Gonzalo Martner, Miguel Urrutia y Carlos Ruiz Encina

#### MESA 2: LOS MOVIMIENTOS SOCIALES Y LA IZQUIERDA

En una etapa de reconstrucción del Estado postdictatorial y del desarrollo de un sistema político débilmente democrático (Constitución del 80 y sus efectos), los partidos no parecen jugar roles muy activos en función del cambio social. Sin embargo, al iniciarse el siglo, la acción colectiva de los movimientos sociales mapuches, estudiantiles y territoriales cobran fuerza y visibilidad pública. ¿Qué relaciones se tejen hoy entre los movimientos sociales y la izquierda? ¿Está emergiendo una nueva izquierda junto con los movimientos sociales?

Panelistas: Manuel Antonio Garretón, Manuel Hidalgo, Francisco Figueroa y José Marimán

## SÁBADO 05 DE OCTUBRE

Universidad Alberto Hurtado. Almirante Barroso #10, metro Los Héroes

## LOS DESAFÍOS DEL TIEMPO PRESENTE: RECREAR LAS NOCIONES Y EL HORIZONTE DE LA PROFUNDIZACIÓN DEMOCRÁTICA EN CHILE

MESA 1: ¿QUÉ ES SER DE IZQUIERDA HOY?

10:00 a 12:00 h

12:30 a 14:30 h

El siglo xx culminó muy mal para la izquierda mundial: el socialismo no fue lo que imaginaron sus gestores, y lo que se decía "socialista" se desplomó sin pena ni gloria en la Europa del Este; China viró hacia una suerte de neo capitalismo y Cuba resistió en solitario su propia sobrevivencia. Junto al desplome de los supuestos históricos del socialismo se derrumbaban también sus supuestos teóricos e incluso valóricos y utópicos. Con todo, en América Latina comenzaron a soplar vientos nuevos, desde Venezuela hasta Argentina, y muy especialmente en Ecuador y Bolivia. En este contexto, ¿se está reinventando la izquierda chilena? ¿Cuáles son sus nuevos derroteros? ¿Quiénes son sus actores?

Panelistas: Diego Vela (U. Católica), Mario Domínguez (U. de Valparaíso)
Javier Miranda (U. de Concepción) y Marco Velarde (U. Central).

#### MESA 2: ¿Y AHORA QUÉ? PROYECCIONES HACIA UN NUEVO CICLO

En el actual contexto de un mayor protagonismo de los movimientos sociales, la pregunta por la izquierda parece ser necesariamente una pregunta por su relación con los actores del cambio, es decir, con los estudiantes, los mapuches, los trabajadores, las asambleas territoriales. ¿Qué puede aportar la izquierda a estos nuevos movimientos? ¿Qué papel debieran jugar los intelectuales? ¿Qué procesos de autoeducación o de educación popular deberían potenciarse?

Panelistas: Faride Zerán, Mario Garcés, Grínor Rojo y Gabriel Salazar.